

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis dalam pembahasan bab-bab sebelumnya, terdapat beberapa hal yang dapat penulis simpulkan sebagai jawaban atas rumusan masalah yang telah penulis kemukakan sebelumnya sebagaimana diuraikan sebagai berikut.

1. Dari tujuh variabel yang diteliti, terdapat 3 variabel yang signifikan mempengaruhi tingkat kesejahteraan keluarga janda di Kota Padang, yakni variabel status pekerjaan, jumlah tanggungan dan umur janda. Status pekerjaan janda yang dikategorikan dengan dua indikator yakni pekerjaan tetap dan pekerjaan tidak tetap. Dari hasil penelitian diketahui bahwa janda yang memiliki status pekerjaan tidak tetap memiliki tingkat kesejahteraan yang lebih baik dibandingkan janda yang memiliki status pekerjaan tetap karena memiliki nilai koefisien negative.
2. Variabel jumlah tanggungan keluarga mengungkapkan bahwa janda yang memiliki jumlah tanggungan yang lebih sedikit memiliki tingkat kesejahteraan yang lebih baik. Sementara itu variabel umur juga memiliki hubungan yang signifikan dengan tingkat kesejahteraan janda di Kota Padang. Semakin tinggi usia janda menunjukkan kesejahteraan yang lebih rendah dibandingkan semakin kecil usia janda menunjukkan kesejahteraan yang lebih baik.

3. Selain itu terdapat empat variabel yang tidak berpengaruh signifikan terhadap tingkat kesejahteraan keluarga janda di Kota Padang yakni tingkat pendidikan anak, upaya mempertahankan perekonomian, alasan bercerai dan variabel lama menjanda. Tidak signifikannya keempat variabel tersebut kemungkinan masih ada faktor lain diluar model yang menjelaskan variabel dependen.

6.2 Keterbatasan Penelitian

Dalam penelitian ini memiliki keterbatasan bahwa tidak dicantumkan penghasilan keluarga janda dalam bentuk nominal rupiah namun dalam penelitian ini para respondenlah yang menentukan bahwa ia sejahtera atau tidak. Selain itu kejujuran jawaban dari responden menjadi salah satu kendala penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

6.3 Saran

Adapun saran yang bisa penulis berikan dari hasil penelitian ini adalah dampak perceraian sangat berpengaruh sekali terhadap kesejahteraan keluarga yang bercerai, khususnya terhadap keluarga pihak perempuan / janda. Oleh sebab itu untuk mengatasinya harus ada support maupun dukungan dari pemerintah dan lembaga yang menaungi dan menjamin hak perempuan yang sudah berstatus janda untuk diberikan pengetahuan dan bimbingan agar dapat meningkatkan kesejahteraannya, misalnya dengan pelatihan ketenagakerjaan, kewirausahaan, dan bantuan modal usaha khusus untuk janda dan sebagainya. Sehingga mereka tersebut bisa dapat mempertahankan dan meningkatkan taraf hidupnya

serta dapat menjamin masa depan anak-anak mereka di kemudian hari untuk
menyempurnakan pendidikan 9 tahun.

